

Institut für Allgemeinmedizin (ifam)
Medizinische Fakultät der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf



Institut für Allgemeinmedizin (ifam), Medizinische Fakultät der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf; Moorenstr. 5, Geb. 17.11.00, 40225 Düsseldorf



Mittwoch, 27.08.2025 von 16:00 – 18:30 Uhr

Kriege, Krisen, Katastrophen. Was antworten wir auf die Sorgen unserer Patient*innen? Und sind wir als (Haus-)Ärzt*innen selbst vorbereitet?

Moderatorin und wissenschaftliche Leitung: Univ.-Prof. Dr. med. Stefan Wilm (Hausarzt, Direktor des Instituts für Allgemeinmedizin (ifam), Düsseldorf)

Referent*innen: Lutz Ehlkes; Abteilungsleitung Gesundheitsschutz des Gesundheitsamtes Düsseldorf; Dr. med. Rainer Kram, Leiter Stabsstelle Katastrophenschutz UKD; Markus Griffig, M.A., Leiter Stabsstelle Vorstands- und Gremienbüro der KV Nordrhein; Olaf Reddemann, Facharzt für Allgemeinmedizin, Psychotherapie Köln; Dr. med. Merlin Weilandt, Flottillenarzt, Leiter des Sanitätsversorgungszentrums Hilden; Susanne Grabenhorst, Fachärztin für Psychiatrie/Psychosomatische Medizin, deutsche Sektion der IPPNW; Univ.-Prof. Dr. Heiner Fangerau, Ethikbeirat der Sanitätsakademie der Bundeswehr

16:00 – 16:15 Uhr	Begrüßung, Ziel der Fortbildung Stefan Wilm
16:15 – 16:25 Uhr	Impulsreferat: Die nächste Pandemie kommt bestimmt. Wie vorbereitet ist das Gesundheitsamt? Lutz Ehlkes
16:25 – 16:35 Uhr	Impulsreferat: Jeden Tag ein Massenanfall von Verletzten - ist das Universitätsklinikum Düsseldorf kriegstauglich? Rainer Kram
16:35 – 16:45 Uhr	Impulsreferat: Die Rolle der Kassenärztlichen Vereinigung Nordrhein Markus Griffig
16:45 – 16:55 Uhr	Impulsreferat: Rationierung und Triage: Muss es maximale Medizin im Ausnahmezustand geben? Eine ethische Reflexion Heiner Fangerau
16:55 – 17:40 Uhr	Diskussion
17:40 – 17:50 Uhr	Pause
17:50 – 18:00 Uhr	Impulsreferat: Kriegstüchtig oder KzH? Die aktuelle truppenärztliche Versorgung Merlin Weilandt

18:00 – 18:10 Uhr	Impulsreferat: Ein krisenfestes Gesundheitssystem ist ein wichtiges Ziel - ein kriegstüchtiges Gesundheitssystem ist eine Illusion Susanne Grabenhorst
18:10 – 18:20 Uhr	Impulsreferat: Hausärztliche Resonanz in der erschütterten Welt - von der Wirkmächtigkeit der Menschlichkeit Olaf Reddemann
18:20 – 18:30Uhr	Schlussfolgerungen und Ausblick Stefan Wilm

Finanzielle Förderung durch Dritte/Sponsoren: Keine